

## Nouvelles locales du mardi 13 avril 2010

@rib News, 13/04/2010 | Sécurité - Les conséquences de la grève des enseignants dans la province de Bujumbura Rural commencent à se manifester au niveau sécuritaire. Des enseignants de Mutambu sont menacés par l'administration et la population de cette localité. L'histoire remonte il y a quelques semaines quand l'administrateur de la commune de Mutambu visait une de ses zones. Il aurait proféré des menaces envers les enseignants en grève les accusant de se comporter comme des non natifs de cette commune. Actuellement, les enseignants disent recevoir des intimidations de la part de la population depuis ces propos de l'administrateur. Ces enseignants disent que même certains directeurs soutiennent l'administration à faire ces intimidations envers eux. (Isanganiro/Rpa)

- Une personne du nom de Nzihemba a été tuée par son propre frère dans la commune Busoni dans la province de Kirundo au nord du Burundi. Ce meurtrier qui avait pris la cavale a été arrêté plus tard et se trouve dans les mains de la police de Busoni. Cette commune est souvent le théâtre d'affrontements dus aux problèmes fonciers. Ce sont ces mêmes mobiles qui seraient derrière ce meurtre. (Isanganiro) - Un membre du parti Cndd-Fdd a été raciné un porte drapeau du parti Fnl sur la colline de Kabanga dans la commune de Busoni à Kirundo. Selon des sources sur place, l'administrateur communal de Busoni a procédé à son arrestation pour le mettre dans les cachots de la police de Kabanga. Cependant des sources bien informées, il aurait été libéré par le député connu sous le sobriquet de Gihanga aurait intimé l'ordre de libérer ce membre du Cndd-Fdd malgré le forfait commis. Le député Nzigamasabo alias Gihanga a cité ces derniers jours pour être la tête de la milice Imbonerakure du parti au pouvoir, qui ont fait couler beaucoup de sang ces derniers jours pour avoir provoqué des affrontements entre les membres du Cndd-Fdd et le parti Fnl. (Rpa) | Santé - Il y aurait encore des hôpitaux publics qui demandent de l'argent aux enfants de moins de 5 ans et aux femmes enceintes. Selon le porte parole du Président de la République Léonidas Hatungimana les hôpitaux qui font payer ces deux catégories sont contre la mesure de gratuité des soins de santé pour les femmes allaitantes et des enfants de moins de 5 ans. Selon le porte parole du président, des sanctions peuvent être prises à l'encontre des hôpitaux qui ne respectent pas la mesure du gouvernement. (Isanganiro/Rtnb) | Politique - Le Président de la République du Burundi Pierre Nkurunziza s'est envolé cet après-midi vers la République démocratique du Congo. Des sources de la présidence disent que le Président Nkurunziza se rend en RDC pour raffermir les relations diplomatiques entre ce pays et le Burundi. Le Président Nkurunziza visite la RDC quelques jours après sa tournée dans les pays de l'Afrique occidentale.

Notons que les relations entre le Burundi et la RDC venaient être renforcées par la nomination de l'Ambassadeur du Burundi à Kinshasa, il y a quelques mois après une période de plus de 10 ans sans Représentant burundais à Kinshasa. (Rtnb) | Environnement - Le Burundi vient d'entamer la deuxième journée de la semaine d'écologie à l'environnement. Elias Bizuru, professeur à l'Université du Burundi, l'augmentation de la population est un danger permanent pour l'environnement car elle n'est pas tellement sensibilisée sur la protection des arbres et sources d'eau. Dans son expertise en la matière a demandé au gouvernement de sensibiliser la population sur la nécessité de protéger l'environnement, car, estime-t-il, il n'y a pas de politique environnementale claire au Burundi. Au cas où rien n'est fait, Bizuru trouve que dans peu d'années le Burundi sera totalement désertique, ce qui va affecter la vie de la population burundaise. (Isanganiro) | Economie - Les clients de la Banque de la République du Burundi se lamentent du fait qu'ils attendent longtemps pour être servis quand ils viennent remettre des anciennes notes que cette banque vient de retirer de la circulation. Ces personnes, qui sont essentiellement de l'intérieur du pays, disent attendre longtemps à cause du manque de postes aux guichets de la banque. Seuls deux guichets sont ouverts alors que les clients sont tellement nombreux. Un autre problème qui est cité par ces clients de la BRB est que les employés de cette banque travaillent peu d'heures par jour ce qui les pousse à désespérer estimant que cette remise risque de prendre une longue période. (Isanganiro) - Le deuxième vice-président de la République Gabriel Ntisezerana se trouve en Ouganda pour un voyage de 2 jours, rapportent la deuxième vice-présidence. Gabriel Ntisezerana se trouve à la tête d'une grande délégation d'hommes et femmes d'affaires de burundais qui veulent rencontrer leurs homologues ougandais pour un échange d'expérience. (Rtnb)